

## Riesgo de aumento en la pobreza: Calderón (El Financiero 19/05/08)

Riesgo de aumento en la pobreza: Calderón (El Financiero 19/05/08)(Eduardo Ortega - enviado / Héctor Chávez) Lunes, 19 de mayo de 2008 Avances en México, "amenazados" por el alza en alimentos. Acuerdan en la Cumbre de Lima producir más y mejor. El gobierno no ha hecho su parte, asegura la CNC. LIMA, 18 de mayo.- La crisis alimentaria mundial podría transformar en retrocesos los avances en reducción de la pobreza en los últimos años en nuestro país, alertó el presidente Felipe Calderón. Desde que se implantó en México el Programa Oportunidades, en 1997, la pobreza extrema se redujo de 38 millones de mexicanos a 14 millones en 2006, refirió este fin de semana en la clausura de la Quinta Cumbre América Latina y el Caribe-Unión Europea. Advirtió, no obstante, que ese logro está "amenazado" por el alza en los precios de los alimentos y las materias primas, lo cual representa un verdadero "desafío" no sólo para México sino para toda América Latina. El primer mandatario externó la posición de su gobierno e hizo la relatoría de la mesa principal de la Cumbre de Lima, titulada "Pobreza, desigualdad e inclusión", en la cual señaló que tras un intenso debate, la conclusión es que ni el Estado ni el mercado pueden, por sí solos, resolver el desafío alimentario internacional. Refirió que en el encuentro se determinó que hay un crecimiento en la demanda mundial de granos básicos que no ha sido acompañado de un incremento de la oferta de manera sistemática. Además, apuntó, en la región no se han resuelto las iniquidades en los sistemas de producción alimentaria. Indicó que en la Cumbre de Lima los mandatarios pusieron énfasis en la importancia de producir más y mejor en el campo, lo cual implica inversión y tecnología. Falta plan de emergencia La pobreza en México se agudizará más ante la falta de un plan de emergencia para enfrentar la carestía y escasez mundial de alimentos, la desatención del gobierno para crear una reserva de granos, el subejercicio presupuestal por el manejo autoritario de las reglas de operación en el campo, y la especulación por parte de empresas trasnacionales, aseguró Cruz López Aguilar. El presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) aseguró que la administración panista no ha hecho nada para mejorar la situación del sector rural. Aseveró que el número de mexicanos que no tienen ni para comer va en aumento, pues investigaciones académicas y estudios de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) establecen que existen más de 19 millones de personas en pobreza alimentaria. La pobreza rural jamás se ha reducido, y año con año se eleva gravemente, a tal grado que hay más de 48.9 millones de mexicanos en pobreza patrimonial. Ello quiere decir que 47 por ciento de la población, alrededor de cinco millones 400 mil hogares, registran un ingreso per cápita menor al necesario para cubrir el patrón de consumo básico de alimentación, vestido, calzado, vivienda, salud, transporte público y educación, advirtió.